

Geschäfts-Bericht für das Jahr 1908—1909.

Wie wir bereits in unserem letzten Jahresbericht vermuteten, hat sich die Lage unseres Fabrikationsgeschäftes im Laufe des Berichtsjahres in der Tat ungünstig gestaltet: Wenn auch der Absatz unserer Fabrikate in betreff der Menge nichts zu wünschen übrig ließ, so war dies um so mehr in bezug auf die Preise der Fall, die von Monat zu Monat zurückgingen, so daß letztere ein wenig erfreuliches Resultat erwarten ließen. Nur dem Umstände, daß gegen Schluß des Berichtsjahres, wohl hauptsächlich infolge der verspäteten Ernte, uns ganz unvermutet große Quantitäten abgefordert wurden, die diesmal den üblichen Bestand an Fertigware ungemein reduzierten und die trotz der ungünstigen Preise gegenüber der vorsichtigen Bewertung unserer Läger einen Nutzen ließen, ist es zu danken, daß der Fabrikationsgewinn am Schlusse des Jahres, wenn auch niedriger, als im Vorjahr, so doch besser, als im Laufe des Geschäftsjahres vermutet werden konnte, ausfiel.

Dagegen ergab unsere Beteiligung bei der Pacific Phosphate Company recht erfreuliche Erträge. Wir vereinnahmten darauf im Berichtsjahre Mark 518,183.51 gegen 110,663.35 im Vorjahr, also Mark 407,520.16 mehr.

Hierdurch ist es uns möglich, die Verteilung einer Dividende von 14 % in Vorschlag zu bringen, ohne dabei eine vorsichtige Bewertung unserer Bestände an Fertigprodukten und Rohmaterialien aufzugeben. Die letztere ist um so nötiger, als die ungünstige Lage in unserer Industrie andauert, ja wahrscheinlich noch einer weiteren Verschärfung entgegengesetzt.

Abgesetzt wurden im Berichtsjahre 218 612 Tons Produkte im Verkaufswerte von Mark 14,863,880.35 gegen 192 894 Tons im Verkaufswerte von Mark 14,513,778.83 im Vorjahr.

Bei der Kapitalserhöhung der Pacific Phosphate Cy. übten wir das Bezugsrecht auf neue Shares aus, wodurch sich die Veränderung unseres Effekten-Kontos erklärt.

Die Reparaturen bewegten sich in normalen Grenzen.

Nach Abzug nachträglich eingegangener Mark 261.59 betrugen die Verluste Mark 18,827.11, die aus dem Betriebe gedeckt wurden.